
АННОТАЦИЯ 

Взаимосвязь личностных особенностей и стратегий поведения в 

межличностных конфликтах в период ранней и средней взрослости : 

аннотация к дипломной работе / Самосюк Александра Андреевна; Факультет 

философии и социальных наук, Кафедра социальной и организационной 

психологии; науч. рук. Ю.С. Смирнова. 

Объект исследования – стратегии поведения в межличностных 

конфликтах 

Предмет исследования – взаимосвязь личностных особенностей и 

стратегий поведения в межличностных конфликтах в период ранней и средней 

взрослости 

Цель исследования – определить характер взаимосвязи личностных 

особенностей и стратегий поведения в межличностных конфликтах в период 

ранней и средней взрослости 

Основные результаты. В результате исследования удалость установить 

взаимосвязь между некоторыми личностными особенностями и стратегиями 

поведения. В период ранней взрослости стратегия поведения «агрессия» 

взаимосвязана с такими личностными характеристиками, как экстраверсия, 

спонтанная агрессивность, раздражительность и маскулинность. Стратегия 

поведения «оптимальное разрешение» отрицательно взаимосвязана с такими 

личностными характеристиками, как эмоциональная лабильность и 

застенчивость. Статистически значимых взаимосвязей стратегии «уход» и 

личностных особенностей в период ранней взрослости обнаружено не было. В 

период средней взрослости стратегия поведения «агрессия» взаимосвязана с 

такими личностными характеристиками, как эмоциональная лабильность, 

открытость, спонтанная и реактивная агрессивность, раздражительность, 

депрессивность, невротичность. Стратегия поведения «уход» положительно 

взаимосвязана с такими личностными характеристиками, как застенчивость, 

эмоциональная лабильность, депрессивность и отрицательно взаимосвязана с 

такой личностной характеристикой, как общительность. Стратегия поведения 

«оптимальное разрешение» положительно взаимосвязана с такими 

личностными характеристиками, как уравновешенность и общительность и 

отрицательно взаимосвязана с такими личностными характеристиками, как 

открытость, застенчивость, депрессивность и невротичность. 

Также в работе мы выделили пять типов различных сочетаний стратегий 

поведения в конфликте, которые свойственны людям в период ранней и 

средней взрослости, каждому из которых соответствует свой уникальный 

личностный профиль.  
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ФАКТОРЫ ПОВЕДЕНИЯ В КОНФЛИКТЕ, РАННЯЯ ВЗРОСЛОСТЬ, 

СРЕДНЯЯ ВЗРОСЛОСТЬ 

  



Сorrelation of personal characteristics and behavioral strategies in 

interpersonal conflicts during early and middle adulthood / Alexandra Samasiuk; 

Faculty of Philosophy and Social Sciences, Department of social and organizational 

psychology; scientific adviser Y.A. Smirnova. 

Object of research: strategies of behavior in interpersonal conflicts 

Subject of research: correlation of personal characteristics and behavioral 

strategies in interpersonal conflicts during early and middle adulthood  

Purpose of research: to determine the type of the correlation of personal 

characteristics and behavioral strategies in interpersonal conflicts during early and 

middle adulthood 

The results. As a result of the study, it was possible to establish the 

relationship between some personal characteristics and behavioral strategies. During 

early adulthood, the strategy of behavior "aggression" is interrelated with such 

personal characteristics as extroversion, spontaneous aggressiveness, irritability and 

masculinity. The "optimal resolution" behavior strategy is negatively correlated with 

such personal characteristics as emotional lability and shyness. There were no 

statistically significant correlations between the "avoiding" strategy and personal 

characteristics during early adulthood. In the period of middle adulthood, the 

strategy of behavior "aggression" correlates with such personal characteristics as 

emotional lability, openness, spontaneous and reactive aggressiveness, irritability, 

depression, neuroticism. The strategy of behavior "avoiding" is positively correlates 

with such personal characteristics as shyness, emotional lability, depression and 

negatively correlates with such personal characteristics as sociability. The strategy 

of behavior "optimal resolution" is positively correlated with such personal 

characteristics as balance and sociability and negatively correlated with such 

personal characteristics as openness, shyness, depression and neuroticism. 

Also in the work, we identified five types of different combinations of conflict 

behavior strategies that are characteristic of people during early and middle 

adulthood, each of which corresponds to its own unique personal profile. 

Keywords: INTERPERSONAL CONFLICT, CONFLICT BEHAVIOR, 

CONFLICT BEHAVIOR STRATEGIES, PERSONAL FACTORS OF CONFLICT 

BEHAVIOR, EARLY ADULTHOOD, MIDDLE ADULTHOOD 
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